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После субботнего теракта 
на Крымском мосту, 
где в результате подрыва 
грузовика погибли пять 
человек и обрушились два 
пролета автодороги, была 
создана Правительственная 
Комиссия для решения 
возникших проблем, 
в первую очередь – 
с логистикой. 
Как полуостров оправляется 
после ЧП, корреспондентам 
«ОГ» рассказали крымчане 
и представители 
туриндустрии.  

Ни страха, ни паники 

В настоящее время дви-
жение автомобилей орга-
низовано по непострадав-
шему направлению автомо-
ста. Правда, проехать по не-
му пока могут только лег-
ковые автомобили. Грузо-
вой транспорт направляют в 
порты «Кавказ» и «Крым», где 
в срочном порядке восстано-
вили паромную перепра-
ву. Железнодорожная ветка, 
несмотря на возгорание не-
скольких цистерн с топли-
вом, повреждений не полу-
чила. Движение поездов вос-
становлено.

Сергей Ищенко из Симфе-
рополя возит пассажиров и 
грузы по полуострову, а так-
же в Херсон и Краснодарский 
край. По Крымскому мосту 
проезжал через день после 
ЧП. Заметил, что досматри-
вали строже, чем обычно. 
«Усиливать досмотр надо бы-
ло много раньше, еще с само-
го начала спецоперации», – 
отметил он.

В Минпромторге заявили, 
что Крым обеспечен всеми не-
обходимыми товарами. Это 
подтвердил и бывший дирек-
тор екатеринбургского теле-
канала «Студия-41» Владимир 
Злоказов, который несколько 
лет назад перебрался из сто-
лицы Урала в Алушту.  

– В продуктовых магази-
нах полный ассортимент. 
Очень свободно. Были на за-
правке, кроме нас, никого 
там не было, то есть ника-
ких очередей  нет. Цены ни 
на бензин, ни на продукты 
не повысились. Надо пони-
мать, что продуктами пита-
ния Крым обеспечивает се-
бя сам. Топливо завозят с ма-
терика, но, видимо, есть за-
пас. Будут пополнять: паро-
мами таскать или через Хер-
сон повезут. Из-за того, что у 
въезда на мост образовались 
пробки, руководство Крыма 
обратилось к крымчанам с 
просьбой ограничить поезд-

ки в Краснодарский край. Все 
с пониманием  к этому отнес-
лись. Всё спокойно. Ни стра-
ха, ни паники нет, – отметил 
Владимир Злоказов.      

Продавец из Севастополя 
Марина Савенко сообщила, 
что в первые часы после ЧП 
наблюдался ажиотаж на за-
правках, но сейчас всё норма-
лизовалось. 

– Город был в шоке отто-
го, что не уберегли мост. Люди 
злы на тех, кто устроил взрыв. 
Хотят возмездия. В первый 
день какие-то ненормальные 
побежали за бензином, но их 
было немного, обошлось без 
паники. Мы постоянно возим 
на рынок мясо, сало. Цены не 
выросли. Вчера взяла огурцы 
на закрутку по 25 рублей, мои 
любимые помидоры-сливки 
по 35 рублей. Круп и сахара в 
магазинах полно, – сообщи-
ла она. 

Отпуск продолжается

Сразу после происше-
ствия на Крымском мосту 
глава Крыма Сергей Аксёнов
попросил отели и санатории 
продлить срок проживания 
туристам, у которых закон-
чились путевки. Все расходы, 
связанные с этим, он обещал 

компенсировать из бюдже-
та республики. Самих тури-
стов, планировавших отъ-
езд из Крыма 8 октября, при-
звали  задержаться в городе 
еще на сутки. Все это было 
связано с необходимостью 
оценки состояния опор и 
пролетов.

«Что касается туристов, 
которые планировали пое-
хать в Крым и Севастополь, 
то сейчас для этого нет транс-
портных ограничений», – 
написала вчера в своем те-
леграм-канале руководи-
тель Ростуризма Зарина До-
гузова.    

Заехать в Крым, как и вы-
ехать из него, можно на же-
лезнодорожном, автомобиль-
ном транспорте, а также при 
помощи паромной перепра-
вы. Туристам, которые реши-
ли перенести свой тур, гла-
ва Ростуризма советует обра-
титься к туроператору.      

– Организованные тури-
сты, которые еще не отправи-
лись в Крым, по соглашению с 
туроператором вправе пере-
нести сроки поездки на более 
поздние либо поменять на-
правление отдыха, – отмети-
ла Зарина Догузова.  

Также стало известно, что 
оператором железнодорож-

ных перевозок в Крым «Гранд 
Сервис Экспресс» принято ре-
шение осуществлять возврат 
денежных средств за билеты 
на поезда в Крым и оттуда без 
удержания сборов.

Президент Уральской ас-
социации туризма Михаил 
Мальцев сообщил, что нахо-
дится на постоянной связи с 
рядом отельеров, работаю-
щих в Крыму. Сообщения об 
отказе свердловчан от отдыха 
к нему не поступали.      

– Каких-либо отдельных 
обращений от граждан, их 
родственников в связи с этим 
происшествием не было. Из-
за того, что с Крымом нет 
авиасообщения, жителей 
уральского региона в этом го-
ду значительно меньше. Я мо-
гу сказать, что их там попро-
сту мало. К тому же сезон  бли-
зится к завершению. О каком-
то заметном количестве анну-
ляций туров говорить не при-
ходится, – отметил он. 

В частном секторе Крыма, 
на который приходится не-
малая доля туристов, пани-
ки тоже не наблюдается. Ин-
дивидуальный предприни-
матель из Севастополя Дми-
трий Шамшурин, занимаю-
щийся сдачей жилья в аренду, 
рассказал, что в момент терак-

та на Крымском мосту никто 
из тех, кто снимал у него квар-
тиры, не уезжал и вынужден-
но продлевать  отпуск никому 
не пришлось. 

– Они продолжают спо-
койно отдыхать. Все, кто за-
ранее забронировали жилье 
на октябрь и далее, уже напи-
сали, что планы менять не со-
бираются, приедут. Обстанов-
ка в городе спокойная. Цены 
не изменились, – поделился 
предприниматель.

Владимир Злоказов от-
метил, что на набережной в 
Алуште очень много отдыха-
ющих, большей частью – при-

езжих. Обстановка, по его сло-
вам, спокойная. 

Ранее Ассоциация туро-
ператоров России сообщи-
ла, что ситуация с туристами 
в Крыму стабилизировалась. 
Так, местные туроператоры 
начали получать новые заяв-
ки на отдых. 

Для всех туристов, кото-
рые испытывают трудности в 
Крыму в связи с инцидентом, 
Ростуризм организовал горя-
чую линию 8 (800) 511–80–18.

Евгений АКСЁНОВ, 
Екатерина ХОЖАТЕЛЕВА, 

Татьяна БУРОВА

Младший сын Кости Цзю

одержал четвертую победу за год 
на профессиональном ринге

ПОЛНАЯ версия (индексы П3110, П2846) 

( ГОРДОСТЬ УРАЛА )

Лучшая дюжина 
Владимир Путин присвоил государственные награды 12 свердловчанам

Десять представителей 
Среднего Урала награждены 
медалями ордена 
«За заслуги перед 
Отечеством» II степени. 
Заведующий отделением 
Областной наркологической 
больницы Александр 
АМБРАЖЕЙЧИК 
`удостоен звания 
«Заслуженный врач РФ», 
а директор Уральской 
музыкальной школы 
(колледжа) Эльвира 
АРХАНГЕЛЬСКАЯ стала 
Заслуженным работником 
культуры РФ.

Как говорится в докумен-
те, размещенном на офи-
циальном интернет-порта-

ле правовой информации, за 
вклад в развитие науки на-
гражден Юрий Зайков, науч-
ный руководитель Федераль-
ного госучреждения науки – 
Института высокотемпера-
турной электрохимии Ураль-
ского отделения РАН. За до-
стигнутые трудовые успехи 
и многолетнюю добросовест-
ную работу отмечен советник 
гендиректора Завода керами-
ческих изделий Игорь Задо-
рожный. 

Также медали ордена «За 
заслуги перед Отечеством» II 
степени получили сразу во-
семь работников здравоох-
ранения, все они – сотрудни-
ки Клинико-диагностиче-
ского центра Екатеринбурга. 

Речь идет о заведующих ла-
бораториями центра Свет-
лане Беляевой, Юлии Лагере-
вой, Ольге Оленьковой, Со-
фье Розановой, Ирине Старо-
дубовой, Ирине Рыбиной. Кро-
ме того, награждены замести-
тели главного врача центра – 
Ираида Волегова и Татьяна 
Праздничкова.

Александру Амбражейчи-
ку, заведующему отделением 
Свердловской областной нар-
кологической больницы при-
своено звание «Заслуженный 
врач РФ». 

– Мне сообщили об этом 
утром 8 октября. Награжде-
ния еще не было, пока толь-
ко указ Владимира Путина 
пришел. Эмоции, радость, 

конечно, огромная! –  делит-
ся с «ОГ» Александр Амбра-
жейчик. –  Сродни тому, когда 
мы медицинский институт 
оканчивали, последний гос-
экзамен сдали, ходили по го-
роду в белых халатах и гром-
ко кричали: «Я – врач!». И вот 
сейчас, получив высшую вра-
чебную награду – это звание, 
у меня ощущения такие же – 
непередаваемые!

Единственным предста-
вителем сферы искусства в 
списке награжденных являет-
ся директор Уральской музы-
кальной школы (колледжа), 
музыковед Эльвира Архан-
гельская. 

– Насколько важно для 
меня получить звание «За-

служенный работник куль-
туры РФ» именно сейчас? Ар-
хиважно. Ведь и наша шко-
ла была открыта в 1943 году, 
в разгар Великой Отечествен-
ной войны. Это стало пока-
зателем – культура должна 
оставаться при любых обсто-
ятельствах, – говорит Эльви-
ра Архангельская. – Более то-
го, буквально за день до под-
писания указа о звании у нас 
в школе случилось еще одно 
исключительное событие – 
объявили обладателей пре-
мии лучшим преподавате-
лям в области музыкально-
го искусства 2022 года. Среди 
150 победителей – наша На-
талия Голдобина. Она еще и 
вошла в число 25 награжден-

ных со всей страны, кому вру-
чат один миллион рублей. 
Это настолько радостно для 
нас, что, честно говоря, даже 
перекрыло новость о присво-
ении мне звания. Понимаете, 
в марте, когда уже шла спец-
операция, президент подпи-
сал указ о том, что преподава-
тели будут награждены таки-
ми большими деньгами. Это 
ведь тоже показатель интере-
са, огромного уважения и по-
нимания роли культуры. По-
тому что это духовность. Ба-
за. Без которой вообще ниче-
го не будет. 

Наталья ШАДРИНА, 
Екатерина ХОЖАТЕЛЕВА
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В случае продолжения попыток проведения 

на нашей территории терактов ответы 

со стороны России будут жесткими и по своим 

масштабам будут соответствовать уровню 

угроз, создаваемых Российской Федерации. 

Ни у кого не должно быть никаких 

в этом сомнений.

Владимир ПУТИН,
Президент России, 
из речи на вчерашнем совещании 
с постоянными членами 
Совета Безопасности 

// СОВЕТ БЕЗОПАСНОСТИ //

Владимир Путин предупредил 

Украину о жестких ответах 

на теракты

Президент России провел совещание с членами Совета 
Безопасности. Владимир ПУТИН заявил об ответной 
реакции на продолжение попыток проведения терактов
на территории России.

«По предложению Минобороны РФ и по плану Генштаба 
нанесен массированный удар высокоточным оружием большой 
дальности по объектам энергетики, военного управления и 
связи Украины. В случае продолжения попыток проведения 
терактов на территории РФ ответы будут жесткими и 
соответствовать уровню угроз», – сказал глава государства.

Владимир Путин отметил, что киевский режим давно 
использует террористические методы. Три теракта совершены СБУ 
в отношении Курской АЭС, были попытки подорвать газопровод 
«Турецкий поток». Атаки на Запорожскую АЭС президент назвал 
атомным терроризмом. Оставлять без ответа преступления 
киевского режима невозможно, добавил президент.

//  ПОРУЧЕНИЕ //

Евгений Куйвашев принял 

участие в видеоконференции 

с Президентом РФ

Помимо главы Среднего Урала на онлайн встрече 
также присутствовали 14 избранных глав регионов. 
Во время своего выступления Владимир ПУТИН
призвал губернаторов контролировать соблюдение 
законодательства в вопросах частичной мобилизации 
граждан и оказания помощи их семьям, сообщает Кремль.

«Подчеркну, все принятые здесь решения, включая 
социальные гарантии, выплаты, дополнительную поддержку 
из региональных бюджетов семьям солдат, сержантов 
и офицеров, которые несут службу, пополняют сейчас 
ряды Вооруженных сил России, должны неукоснительно 
выполняться», – отметил Владимир Путин.

Ключевая задача, стоящая перед главами субъектов 
сейчас, по мнению президента, – повышение качества жизни 
людей, улучшение социально-экономического положения 
регионов. Владимир Путин заявил, что для решения вопросов 
губернаторы могут принимать нестандартные и смелые 
решения, работая в более плотной связке с Правительством РФ, 
федеральными органами и коллегами из других субъектов.

//  ЮРИСТЫ СОВЕТУЮТ //

Бизнес после мобилизации

В прямом эфире эксперты Свердловского Фонда 
поддержки предпринимательства ответили на вопросы 
предпринимателей и рассказали, как подготовиться 
к возможной мобилизации.

– Для индивидуального предпринимателя (ИП) первый шаг 
после получения повестки – оформление максимально полной 
нотариальной доверенности. В ней следует предусмотреть 
следующие полномочия: право на сдачу отчетности в налоговый 
орган, право подписывать документы в рамках трудовых 
отношений и право подписания иных документов от имени ИП. 
Также необходимо закрепить трудовые отношения – если вы 
назначаете своего работника руководителем, надо наделить 
его полномочиями фактического руководителя и обеспечить 
доступ доверенного лица к расчетному счету ИП, передать 
ему по акту электронную подпись, – рассказал юрист Леонид 
Ваулин.

При оформлении доверенности возникает дополнительный 
риск. Доверенное лицо может злоупотребить доверием, 
поэтому  юристы советуют прописывать в тексте доверенности 
необходимые ограничения. Например, ограничение по 
сумме сделки. Более сложные ограничения – по типу запрета 
отчуждать определенные активы – необходимо закреплять 
отдельным договором.  

Если предприниматель не успевает оформить документы, 
передать бизнес или даже закрыть его, то можно попросить 
военкомат об отсрочке мобилизации. 

– Если обращение не сработало, можно обратиться 
к региональному Уполномоченному по защите прав 
предпринимателей, а копию направить Уполномоченному 
по правам человека, чтобы они взяли эту ситуацию на контроль. 
Насколько мне известно, сотрудники этих аппаратов включаются  
в такую работу, выходят на военкоматы и добиваются того, чтобы 
отсрочка была сделана, – добавил эксперт СОФПП Арсений 
Артюх.

oblgazeta.ru

Жизнь собачья

«Беспризорников» поместят 
в приюты, а за отсутствие намордников 
и поводков появятся штрафы

стр. II 

Устойчивость моста была заложена еще на стадии проектирования
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